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Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 11. März 2011 
 
 
Ort:   Hauptstr. 118, Feuerwehrschulungsraum  
Beginn:  19.30 Uhr 
Protokollführerin: Ulrike Schneider 
 
Anwesend:  59 Personen 
 
Presse:  Frau Hildegard Siebold (Badische Zeitung) 
   Frau Müller (Oberbadisches Volksblatt und Wochenblatt) 
 
Entschuldigt:  Elsbeth Rüttnauer, Schriftführerin  
                                   Hildegard Endler, Übungsleiterin Purzelgruppe 
   Manfred Bick, Köppl Andrea, Wegner Heike, Ebi Dominik 
 
 
 
 
Tagesordnung: 
 
 

1. Begrüßung 
2. Totenehrung 
3. Bericht der 1. Vorsitzenden 
4. Tätigkeitsberichte der Abteilungsleiterinnen und Abteilungsleiter 
5. Kassenbericht 
6. Bericht der Kassenprüfer 
7. Entlastung des Gesamtvorstandes 
8. Wahlen 
9. Vorschau auf das Jahr 2011 
10. Wünsche und Anträge 
11. Ehrungen 
12. Verschiedenes 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Zu TOP 1:  Begrüßung 
 
Unsere 1. Vorsitzende, Doris Schütz eröffnete die Versammlung um 19.30 Uhr. Sie begrüßte 
die anwesenden Aktiv- und Passivmitglieder, insbesondere die Ehrenmitglieder und 
Ehrenurkundeninhaber, Herrn Artur Bugger, Bürgermeister. Begrüßt wurden natürlich auch 
Frau Siebold und Frau Müller von der Presse sowie unsere Übungsleiter und die 
Vorstandskollegen/innen, sehr herzlich. 
 
 
 
 
Zu TOP 2: Totenehrung 
 
Im vergangenen Jahr verstarben zwei unserer Vereinsmitglieder. 
 

Herr Kurt Asal Passivmitglied 
 
 Frau Maria Köppl         aktives Mitglied seit 30 Jahren, Abteilung Popp Edith 
 
In einer Gedenkminute erinnern wir uns an die verstorbenen Mitglieder des TV insbesondere 
an Bernhard Birlin, welcher doch überraschend letztes Jahr verstorben ist. Er war 
langjähriger Berichterstatter sämtlicher Veranstaltungen des Turnvereins.   
 
 
Zu TOP 3:  Bericht der 1. Vorsitzenden 
 
Doris Schütz informiert uns über den Mitgliederstand des Turnvereins von insgesamt 449 
Personen. Gegenüber 2010 einen Mitgliederschwund von 15 Mitliedern. 
     
Immer wieder Neues und Spannendes zu bieten und am Trend der Zeit zu bleiben, fordert 
sehr, befand die 1. Vorsitzende. 
Ihr Dank galt daher besonders den 20 Übungsleitern und den elf Übungshelfern, sie sich im 
vergangenen Jahr in 1.450 ehrenamtlichen Stunden für den Verein engagiert haben. 
Wettkampfteilnahmen sind nicht eingerechnet. 
 
Auch in 2010 wurden in den Abteilungen Turnen und Leichtathletik wieder je eine 
Kooperationsmaßnahme „Schule/Verein“ durchgeführt. Die Zusammenarbeit mit der GHS 
Schwörstadt klappt hervorragend und ist ein wichtiger Bestandteil unserer Jugendarbeit 
geworden. 
 
Ein herzliches Dankeschön ging an unseren Internetverantwortlichen, Robert Keser, der 
sämtliche Aktivitäten unseres Vereins auf unserer Homepage toll präsentiert, sowie an Hans-
Joachim Klein, unseren Vereins-Reporter, für die super Fotos und die Berichterstattung im 
Mitteilungsblatt. 
 
Für die kostenlose Überlassung der Turnhalle und der Sportanlage dankte unsere 
Vorsitzende der Gemeinde, vertreten durch Bürgermeister Bugger.  
 
Ein abschließender Dank ging an alle, die im TV aktiv mitarbeiten und damit zum Bestehen 
des Vereins maßgeblich beitragen. 
 
Der Bericht ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
 
 
 



 
Zu TOP 4: Tätigkeitsberichte der Abteilungsleiterinnen und Abteilungsleiter  
 
Claudia Behringer berichtete von einem erfolgreichen Wettkampfjahr der Leichtathleten. 
Erfreulich sei, dass der TV Schwörstadt mit Andi Klein und Tobias Albrecht zwei 
Bezirksmeister stelle. 
 
Michael Hribar berichtete über ein durchwachsen aber dennoch spannendes Tischtennisjahr. 
Nach Sicherung des Klassenerhalts hoffe die erste Männermannschaft jetzt auf den Einzug 
in die Bezirksklasse. Auch im Jugendbereich verzeichnete Michael Hribar einen sportlichen 
Aufwärtstrend. 
 
Susi Schär, Abteilungsleiterin Erwachsenensport, beginnt die Berichterstattung mit einer 
Zusammenstellung der einzelnen Übungsleiterberichte. Der Spaß, mit dem in den einzelnen 
Gruppen trainiert und gefeiert wird ist spürbar. 
 
Monika Asal, Abteilungsleiterin Kinder- und Jugendsport. Sieben Gruppen mit zehn 
Übungsleiterinnen zählt die Abteilung, in der Kinder von klein auf spielerisch an das Turnen 
herangeführt werden. Das verlangt viel Einfühlungsvermögen, lobte die scheidende 
Abteilungsleiterin. Besonders hob Monika die gelungene Jahresfeier mit einem 
unglaublichen Spektrum toller Beiträge unter Federführung von Sonia Ferrara hervor. 
 
Auch diese Berichte sind als Anlage beigefügt. 
 
Doris Schütz dankte den Abteilungsleitern für die Zusammenstellung der 
Übungsleiterberichte und ihren Einsatz während des ganzen Jahres. 
 
 
Zu TOP 5: Kassenbericht 
 
Der Kassenbericht, den Ulrike Schneider vortrug brachte uns Einblick in eine gesunde 
finanzielle Situation. Zum 31. Dezember 2010 betrug der Kassenbestand 44.406,84 €, d. h. 
wir haben einen Überschuss von 2.403,77 € erwirtschaftet. 
 
Der Kassenbericht liegt als Anlage bei. 
 
Doris Schütz dankte Ulrike Schneider für ihre Arbeit, die nicht nur die Führung der 
Hauptkasse umfasst. 
 
 
Zu TOP 6: Bericht der Kassenprüfer 
 
Birgit Kohler und Hans Tritschler prüften die Kasse. Hans Trischler lobte Ulrike Schneider für 
die hervorragende, sorgfältige Arbeit. Alle Belege waren vollständig. Sie war der Meinung, 
dass wir mit Ulrike Schneider als Kassenverwalterin in einer glücklichen Lage seien und bat 
um die verdiente Entlastung für unsere Kassiererin. 
 
 
Zu TOP 7: Entlastung des Gesamtvorstandes 
 
Doris Schütz bat Herrn Bugger die Entlastung des Gesamtvorstandes vorzunehmen. 
 
Herr Bugger dankte für die Einladung und überbrachte die Grüße des Gemeinderates und 
der Verwaltung. 
 



Er sprach dem Turnverein seinen Dank aus. Die Bürger von Schwörstadt haben die 
Möglichkeit sich sportlich zu betätigen. Seitens der Gemeinde ist man stolz, dass die 
Sportanlagen ohne Nutzungsgebühr zur Verfügung gestellt werden können und will dies 
auch beibehalten.  
Weiterhin sprach er seinen Dank für den ehrenamtlichen Einsatz der Übungsleiter aus, der 
während der Freizeit geleistet wird. Für die gute Zusammenarbeit fand er ebenso 
Dankesworte wie für die Verwaltungsarbeit der Vorstandschaft, er bat um Entlastung des 
Gesamtvorstandes. 
 
Diese wurde einstimmig erteilt. 
 
 
Zu TOP 8: Wahlen 
 
Doris Schütz bittet Herrn Bugger, die Leitung der Wahl des 1. Vorsitzenden vorzunehmen.  
 
Vorgeschlagen für das Amt der 1. Vorsitzenden ist wieder Doris Schütz. Seitens der 
Versammlung kamen keine weiteren Vorschläge.  
Doris Schütz wurde von der Versammlung einstimmig für weitere 2 Jahre zur 1. 
Vorsitzenden gewählt. 
 
Doris Schütz übernahm die Leitung der Wahl der restlichen Vorstandschaft: 
 
Vorstandschaft Gewählt bisher Zu Wählen 

   
1. Vorsitzende Doris Schütz Doris Schütz 
2. Vorsitzende Susanne Keser Susanne Keser 
Schriftführer Elsbeth Rüttnauer Elsbeth Rüttnauer 
Kassenwartin Ulrike Schneider Ulrike Schneider 
Abteilungsleiterin 
Erwachsenensport 

Susi Schär Monika Asal 

Schriftführer  - - 
Kassierer - - 
Abteilungsleiterin für Kinder- und 
Jugendsport 

Monika Asal  

Schriftführer  - - 
Kassierer - - 
Abteilungsleiter Tischtennis Michael Hribar Michael Hribar 
Schriftführer Tischtennis Michael Hribar Michael Hribar 
Kassierer Tischtennis Manja Brugger Helmut Kohler 
Leichtathletikabteilungsleiter Claudia Behringer Claudia Behringer 
Schriftführer Leichtathletik Claudia Behringer Claudia Behringer 
Kassierer Leichtathletik Ulrike Schneider Ulrike Schneider 
1. Beisitzer Stefanie Franco Stefanie Franco  
2. Beisitzer Jeanette Lutz Jeanette Lutz 
3. Beisitzer Reinhard Asal Reinhard Asal 
1. Kassenprüfer  Johann Tritschler Johann Tritschler 
2. Kassenprüfer Birgit Kohler Birgit Kohler 
 
Doris Schütz erläuterte, dass für den Bereich Kinder- und Jugendsport keine Nachfolgerin 
gefunden wurde, die die Leitung dieser Abteilung übernehmen wollte. Es wird sich zeigen, ob 
die Abteilung auch ohne Führung funktioniert.  
 



Alle Vorstandsmitglieder waren bereit ihr Amt für zwei weitere Jahre auszuüben und wurden 
von der Versammlung einstimmig gewählt. 
 
Doris Schütz gratulierte allen wieder gewählten Vorstandsmitgliedern. Die gute Atmosphäre 
in unserer Vorstandschaft war spürbar. 
 
 
Zu TOP 9: Vorschau auf das Jahr 2011 
 
Veranstaltungen für das Jahr 2011 sind folgende: 
 
Rosenmontag 7. März Berliner-Verkauf TT/LA 
Fastnachtsdienstag 8. März Ping-Pong-Klause TT 
Freitag 11. März Mitgliederversammlung 

Feuerwehrschulungsraum 
  Hobbymarkt TT 
Freitag/Samstag 13./14. Mai TT-Vereinsmeisterschaften 

Turn- und Festhalle 
Freitag 6. Mai LA-Schülerabendsportfest  

Sportplatz 
Samstag 17. September LA-Dorfmeisterschaften 

Sportplatz 
Montag - Freitag 10. – 14. November Proben während der 

jeweiligen Übungsstunden 
Samstag 15. November Generalprobe, Jahresfeier 
Samstag oder Sonntag 12./13. November Jahresfeier 

Turn- und Festhalle 
 
 
Zu TOP 10: Wünsche und Anträge 
 
Zur Tagesordnung gingen innerhalb der satzungsmäßigen Frist keine Wünsche und Anträge 
ein. 
 
 
Zu TOP 11: Ehrungen 
 
Zu ehren waren an diesem Abend 
 
Zu Ehrende: Grund 

  
  
  
Ebi Dominik 
entschuldigt 

10 Jahre Übungsleiter Abt. Tischtennis 
 
01.2000 – heute (16. Geburtstag 2000) rechnet ab 2001 

Köppl Andrea 
entschuldigt 

25 Jahre Passivmitglied seit 01.01.1976 
  
16. Geburtstag 1985) 

Wegner Heike 
entschuldigt 

25 Jahre Aktivmitglied seit 17.09.1985 
 
16.Geburtstag 1985) 

  
  



Behringer Claudia 10 Jahre Übungsleiter 
 
01.1997 – 12.2005  
01.2010 – heute Abt. Leichtathletik 

Schneider Beate 

 

25 Jahre Übungsleiter 
 
01.1985 – 12.1994 Abt. Kinder- und Jugendsport Mädchenturn. 
01.1992 – heute Abt. Erwachsenensport Frauenturnen 

Asal Monika 10 Jahre Vorstandschaft 
  

01.2001  –  heute   
Schär Susanne 10 Jahre Vorstandschaft 

 
01.1991 – 12.1994 Schriftführer 
01.1995 – 12.1996 Beisitzer 
01.2007 – 12.2010 AL Erwachsenensport 

Keser Susanne 15 Jahre Vorstandschaft 
 
01.1995 – 12.2000 Beisitzer 
01.2001 – heute 2. Vorsitzende 

  
 

Gieringer Barbara 25 Jahre Aktivmitglied 
Lückfeld Claudia 25 Jahre Aktivmitglied 
Bogdal Renate 40 Jahre Aktivmitglied seit 09.06.1970 
Amrein Ernst 40 Jahre Passivmitglied 
 
Doris Schütz überreichte die Urkunden und eine Flasche Sekt.  
 
Des Weiteren bedankte sich Doris Schütz bei Elke Keser, die ganz spontan die 
Übungsstunden von Elisabeth Schlageter (Rücken fit, mittwochs) und Sigrid Klein 
(Dienstagvormittag) übernommen haben.  
Weiterhin bedankte sie sich bei Susanne Schär die nach 10 Jahren Zugehörigkeit zur 
Vorstandschaft ausscheidet. Doris überreichte je eine Orchidee. 
 
Ebenfalls eine Orchidee erhielt Doris von Reinhard Asal, welcher die Ehrung für Doris 
übernahm. Doris ist seit zehn Jahren 1. Vorsitzende und sehr guter Lotse des Vereins. Sie 
ist motiviert und unterstützt die Vorstandsmitglieder und Übungsleiter immer wieder. Er 
bedankt sich recht herzlich für die gute Zusammenarbeit und betont, dass der Verein sich 
glücklich schätzen kann eine so gute 1. Vorsitzende zu haben. 
 
 
Zu TOP 12: Verschiedenes 
 
Doris Schütz teilte mit, dass Hans Tritschler auch schon seit 10 Jahren als Kassenprüfer 
fungiert. Dafür dankte sie ihm und überreichte ihm eine Flasche Sekt. 
 
 
 
Ende: 21.15 Uhr 
 
 
 



 
 
Dem Protokoll sind als Anlage beigefügt: 
 
eine Anwesenheitsliste 
Bericht der 1. Vorsitzenden 
Bericht Abteilungsleiterin Erwachsenensport 
Bericht Abteilungsleiter Kinder- und Jugendsport 
Bericht Abteilungsleiter Tischtennisabteilung 
Bericht Abteilungsleiter Leichtathletik 
Kassenbericht 
Listen zu den Ehrungen 
 
 
 
Schwörstadt, den 27. Februar 2009 
 
Gelesen und genehmigt 
 
 
 
 
 
 
Versammlungsleiterin      Protokollführerin 
Doris Schütz, 1. Vorsitzende     Ulrike Schneider, Kassiererin 


